
ATA REUNIÃO DCE - 11/08/2018 
PRESENTES: Maísa Francisco, Douglas Rodrigues, Leonardo Pontes, Giovanna Pires, Igor 
Martins, Daniella Vasques, Camila Dias, Fernanda Alencar, Juliana Bertolino, Tamires de 
Oliveira, Thalita Lacerda, Matheus Lidiberde, Alice Mogadouro, João Pedro Viana e Nathalia 
Borges 
 
PAUTA 

1. Informes 
2. Ato em Defesa da Educação Pública 
3. Ofício para renomeio do Teatro Pimentas 
4. Reunião CR-DCE 
5. RU 
6. Reanálise PAPE 2017 
7. Coordenadorias 

a. Combate às Opressões 
b. Comunicação 
c. Finanças 

8. Debate Candidatos a Governador 
9. Agenda 

 
INFORMES 
ATO EM DEFESA DO CAMPUS ZONA LESTE: Matheus traz o informe sobre o ato ocorrido 
hoje. Cerca de 200 pessoas estiveram presentes, além da APG e organizações partidárias. 
Projeto para construção do Campus, estimado em 75 milhões, já ultrapassou 100 milhões e 
não está finalizado. Ato foi bastante voltado para candidaturas das eleições 2018. 
Estivemos presente, nos colocamos enquanto DCE no ato e nos apresentamos em sala de 
aula no curso de extensão. Será feito pela comunicação um post sobre a participação da 
gestão no ato. 
 
CONEG: Nos dias 20, 21 e 22/07 ocorreu o Conselho Nacional de Entidades Gerais da 
UNE, Maísa (delegada titular pelo DCE), Cristina (delegada suplente pelo DCE), Matheus, 
Alice, Victoria, Militão e Carol estiveram presentes. Alice, Matheus e Maísa avaliam ter sido 
um ambiente bastante tomado pela majoritária, com muitos debates reduzidos à pauta Lula 
Livre e pouca abertura para disputa, embora tenhamos nos colocado para fazer falas e 
articulado a atuação com a Oposição de Esquerda. Foi votado um programa mínimo dos 
estudantes para as candidaturas das eleições 2018 e realizado um ato na Paulista, este 
bastante esvaziado politicamente. 
 
REUNIÃO FUSM: Alice traz o informe sobre a Frente Universitária de Saúde Mental, a qual 
tínhamos deliberado em reunião passada nos aproximar. A reunião marcada para sexta dia 
10/08, às 17h, na FMUSP, foi adiantada sem que soubéssemos a tempo, portanto não 
conseguimos efetivar a aproximação. 
 
GT DE ORÇAMENTO BAIXADA SANTISTA: Foi informado por Alice a participação 
constante dos alunos no GT de Orçamento, órgão acessor da congregação. Próxima 
reunião está marcada para segunda, 10h. É recomendada a participação estudantil no GT 



de Orçamento dos outros campi. 
 
PDINFRA: Maísa traz o informe de que está em andamento um Plano Diretor de 
Infraestrutura no Campus SP, que norteará a reconstrução e reformas de prédios em prazos 
de 5, 10 e 20 anos. Nos colocamos enquanto estudantes ao longo do processo exigindo a 
inserção da moradia estudantil do Campus SP. É trazida a questão em curso de 
chamamento de empresas para parcerias público-privadas, sem restrições às propostas a 
serem concretizadas. 
 
PAUTA 
ATO EM DEFESA DA EDUCAÇÃO PÚBLICA: Camila traz o informe que, em função do dia 
do estudante, contra os cortes da CAPES e em defesa da educação pública, haverá um ato 
na Paulista terça (14/08), 17h30. Foi aprovada por consenso a divulgação do ato e 
participação do DCE na construção. 
 
OFÍCIO PARA RENOMEIO DO TEATRO PIMENTAS: Camila traz o pedido da APG de 
apoio do DCE, na forma de assinatura de um ofício a ser enviado à diretoria do Campus, 
para renomear o Teatro Adamastor Pimentas, sediado no Campus Guarulhos da UNIFESP. 
O nome apresentado no ofício em substituição é o de Evaristo Gimenes, por conta de sua 
biografia de histórica liderança política, popular e operária da cidade. Leonardo traz as 
informações de que Gimenes é ex-pugilista, envolvido com movimentos esportivos e 
políticos, filiou-se ao Partido Comunista Brasileiro, foi articulador da criação do sindicato dos 
metalúrgicos e sindicato dos químicos e preso diversas vezes por incitar e organizar greves 
na cidade. Não há oposição à assinatura da nota como DCE. 
 
REUNIÃO CR-DCE: Será convocado, como deliberado e  reunião passada, uma reunião do 
CR-DCE com indicativo de data o dia 26/08, às 14h, no DCE 
ENCAMINHAMENTOS 
1. Redigir a convocatória às entidades com a pauta: Apresentação do Pacto de Gestão; 
Situação predial do DCE; Permanência estudantil (RU e auxílio PAPE) - Matheus e Alice se 
dispõe a realizar 
2. Fazer levantamento dos e-mails/contato das entidades estudantis de todos os campi - 
Ficará a cargo da coord. de Integração Estudantil 
3. Confeccionar de materiais de divulgação do CR-DCE (Cartazes) - Comunicação e Igor 
ficam responsáveis 
 
RU: Maísa realiza o informe da situação atual do Restaurante Universitário. Novo edital 
único de contratação já foi encerrado e entrou em vigor essa semana na maioria dos Campi. 
Empresas diferentes foram contratadas para os campi, baseado em Termo de Referência 
Único de refeição custando R$8,50. Algumas mudanças se dão com relação ao contrato 
anterior, como não fornecimento de suco, obrigatoriedade de frutas como sobremesa, 
fornecimento de arroz integral e opção única de proteína animal. Alguns alunos se 
manifestaram desaprovando a mudança e foram discutidas algumas questões a serem 
levantadas enquanto DCE, como o fornecimento de opção vegana. 
ENCAMINHAMENTOS 
1. Levar reivindicações para reunião com a PRAE, no dia 16/08 



2. Realizar nota com posicionamento na página do DCE, divulgando o e-mail de reclamação 
do RU - Maísa se dispõe a realizar 
 
REANÁLISE PAPE 2017: Alice e Matheus informam ter sido realizada pela PRAE uma 
segunda convocatória para reanálise, sendo esta para os ingressantes de 2017 no 
programa. Novamente, a reanálise foi estruturada sem a participação e ciência dos 
estudantes, apesar de esta ter sido uma das reivindicações da greve do 1o semestre. 
Processo mantém exigência de inúmeros documentos, extrato bancário de alunos e 
parentes, assim como a possibilidade de documentação complementar não especificada no 
edital. A data final para entrega dos documentos é 24/08. Foi discutido em reunião a 
importância de nos posicionarmos enquanto DCE pelo cancelamento imediato do processo 
de reanálise atual e de nos mobilizarmos junto aos estudantes em defesa disso. Maísa e 
Alice sugerem a realização de rodas de conversa em todos os campi para discussão e 
capilarização da pauta, assim como acolhimento de denúncias do processo. Por conta da 
proximidade ao fim do período de reanálise e da reunião do CR-DCE, foi deliberado reunião 
única com a pauta no Campus SP 
ENCAMINHAMENTOS 
1. Será redigida nota a ser lida no CAE (terça, dia 14/08) exigindo cancelamento imediato 
da reanálise - Maísa, Camila, Matheus e Alice se propõe para a redação  
2. Realizar divulgação do CAE na página do DCE - Fica a cargo da coord. de Comunicação 
3. Pauta será levada para reunião com a PRAE 
 
COORD. COMBATE ÀS OPRESSÕES: Coordenadoria se reuniu para elaboração de um 
calendário de eventos. Tamires traz como sugestão de tema para Setembro a realização de 
debates sobre Saúde Mental de Estudante, em decorrência da Campanha Setembro 
Amarelo de prevenção ao suicídio. Camila sugere que abordemos a Determinação Social 
do Adoecimento mental, pela importância da crítica à estrutura que determina esse 
adoecimento. Foi deliberado realização de espaços em todos os campi com o tema, com 
formato a ser decidido pelas pessoas envolvidas na organização. Indicativo de data para os 
espaços: 17 a 21/09 
 
COORD. COMUNICAÇÃO: Coordenadoria está sobrecarregada de funções e é trazida a 
importância de encaminharmos algumas questões. Igor informa a criação do e-mail 
gestao.dce.unifesp@gmail.com para comunicação com a gestão. Matheus informa a 
possibilidade de uso da máscara @unifesp. São discutidos temas para o Boletim, a ser 
disponibilizado em versão digital. 
ENCAMINHAMENTOS  
1. Redação dos textos: Quem somos (Giovanna, Juliana, Camila); Permanência (Maísa e 
Thalita); Legalização do aborto (Tamires, Amanda); Opressões (sugeridos Militão e 
Cristina); Poema (Nathalia). PRAZO ATÉ 18/08 
2. Elaborar formato para o boletim - Alice, Igor, Matheus se propõe a isso. PRAZO ATÉ 
21/08 
 3. Solicitar às secretarias acesso à lista de emails da comunidade acadêmica - A ser 
realizado pela coord. de Comunicação 
 
COORD. FINANÇAS: Giovana comunica que Victoria finalizou o bacharelado e se afastará, 

mailto:gestao.dce.unifesp@gmail.com


por conta disso, do DCE. Bianca a substituirá na coordenadoria de Finanças, e Camila 
entrará para a coordenadoria de Comunicação 
 
DEBATE CANDIDATOS A GOVERNADOR: Nathalia comunica que as professora Márcia 
Jacomini e Marian Dias, junto com o programa Vida de Estudante, têm interesse em 
organizar um debate entre os candidatos a governador do estado de São Paulo, e solicita 
apoio do DCE na organização. O debate tem previsão para acontecer em setembro e ser 
sediado no Campus Guarulhos. Foi apoiada a participação do DCE e Maísa se dispõe a 
participar ativamente da organização. 
 
AGENDA 
14/08: CAE, às 8h30 na reitoria 
14/08: Ato, na av. paulista, às 17h30 
16/08: Reunião com a PRAE, às 10h, no CAPB 
17/08: Roda sobre legalização do aborto em SJC, às 12h 
20 a 24/08: Passagem em salas divulgando o CR-DCE 
26/08: CR-DCE, às 14h 
29/08: Roda sobre Movimento Estudantil na Semana Científico-Cultural de Diadema, às 16h 
02/09: Próxima reunião do DCE, às 14h 
17 a 21/09: Semana de atividades sobre Saúde Mental (Setembro Amarelo) 
 


